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Abstract (en)
The pumping device (1) has the flush inlet (6) that is flow-connected with the flushing line (5). A closing element (2) is made of a first material with
a different coefficient of thermal expansion than a second material, and in which the flush inlet is formed. The closing element is configured and
arranged on the flush inlet which is locked through the closing element dependence on the temperature. An independent claim is included for a
method for cleaning pumping device.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Vorrichtung (1), insbesondere eine Pumpenvorrichtung für einen Grossdieselmotor. Die Vorrichtung (1) umfasst einen
Spüleinlass (6), eine Spülleitung (5), wobei der Spüleinlass (6) mit der Spülleitung (5) strömungsverbunden ist, und ein Schliesselement (2).
Erfindungsgemäss ist das Schliesselement (2) aus einem ersten Material ausgeführt und das erste Material hat einen anderen thermischen
Expansionskoeffizienten als ein zweites Material, in dem der Spüleinlass (6) ausgebildet ist. Das Schliesselement (2) ist derart ausgestaltet und am
Spüleinlass (6) angeordnet, dass der Spüleinlass (6) in Abhängigkeit von der Temperatur durch das Schliesselement (2) abschliessbar ist.
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